



ACTA DE LA REUNIÓN DEL CONSEJO DE VINCULACIÓN DEL IIS

Siendo las 10:30 horas del día del 20 de noviembre del 2024, se llevó a cabo, la reunión del Consejo de Vinculación (CV) del Instituto de Investigaciones Sociales del IIS en modalidad en línea.

ASISTENTES A LA REUNIÓN

Miembros internos del Comité

Dra. Fabiola Maribel Denegri de Dios. Directora del IIS

Dra. Judith Ley García. Coordinadora de Investigación y Posgrado

Dra. Chantal Lucero Vargas. Coordinadora de Extensión y Vinculación

Miembros Externos del Comité

Mtro. Orencio Pérez Cisneros. Subdirector Estatal de Informática y Promoción. Dirección Regional Noroeste Inegi.

Mtra. Sayra Karem Ochoa Juárez. Oficial Nacional de Educación en Baja California (UNICEF)

La Dra. Denegri, directora del IIS, tomó la palabra para dar la bienvenida a las personas asistentes. Posteriormente, se procedió a leer al siguiente orden del día:

Orden del día

1. Presentación de los proyectos de investigación vigentes en el IIS.
2. Creación de la Maestría en Estudios Fronterizos.
3. Intercambio de propuestas entre integrantes del Consejo sobre posibles colaboraciones con proyectos del IIS.

Desarrollo de la reunión

Punto 1. Presentación de los proyectos de investigación vigentes

Se presentaron los proyectos de investigación actualmente en curso en el Instituto, que incluyen la participación en proyectos financiados con fondos nacionales e internacionales y cubren temas como migración, violencia, infancia, indicadores urbanos, género, adultos mayores, adicciones, seguridad, vivienda adecuada, ordenamiento ecológico, entre otros. También se informó sobre los talleres que se realizaron como parte del proyecto de investigación de migración de población infantil.

Los miembros del consejo realizaron comentarios, preguntas y sugerencias sobre algunos aspectos de los proyectos.



Punto 2. Creación de la Maestría en Estudios Fronterizos.

Se compartió con los presentes el proyecto de creación de la Maestría en Estudios Fronterizos, explicando las líneas de generación y aplicación del conocimiento, las cuales son resultado de la convergencia de las diferentes temáticas que abordan las y los investigadores del Instituto. Se mencionó que actualmente se encuentra en la fase de elaboración del documento de fundamentación.

Punto 3. Intercambio de propuestas entre integrantes del CV sobre áreas de colaboración con proyectos del Instituto.

Representante Inegi

1. Gestión de datos para necesidades específicas de investigación.

Esta propuesta tiene el objetivo de facilitar el acceso a datos específicos generados por el Inegi, que sean relevantes y útiles para proyectos de investigación.

2. Presentación de novedades en Inegi relacionadas con proyectos vigentes en el IIS.

Presentó el Sistema Estatal de Información de Niñas, Niños y Adolescentes, así como la nueva versión de Cuéntame de México, una herramienta que permite acceder a estadísticas relevantes con un enfoque de divulgación dirigido a población infantil.

3. Presentación de recursos y herramientas de Inegi.

Esta propuesta tiene el propósito de difundir en la comunidad académica los distintos recursos y herramientas de Inegi para facilitar su uso en los proyectos de investigación.

Representante Unicef

1. Ecosistema STEM con perspectiva de género (Educación básica y media superior)

Presentó la iniciativa para promover las áreas de Ciencia, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas (STEM) con una perspectiva de género, enfocada en la educación básica y media superior, con el objetivo de reducir la brecha de género en estos campos. Y señaló la importancia de:

2. Cursos y talleres dirigidos a las niñas, niños y adolescentes.

Interés por explorar oportunidades de colaboración y coordinar esfuerzos para la



implementación de cursos y talleres dirigidos a docentes, padres de familia, encargados población infantil en situaciones de movilidad, y en temas clave como la violencia, y la integración de iniciativas con programas como Pilares DIF Latinos (Tijuana).

ACUERDOS

Coordinarse con representante de Inegi para realizar una presentación de las herramientas y recursos a la comunidad académica del IIS.

Explorar oportunidades de colaboración con representante de UNICEF, especialmente en programas como el Ecosistema STEM con perspectiva de género para nivel básico y medio, así como la impartición de talleres o cursos de capacitación para la sensibilización sobre temas claves para la población infantil y adolescente considerando diferentes tipos de población objetivo.

CIERRE DE LA SESIÓN

No habiendo otro asunto a tratar, la directora agradeció su presencia a los asistentes y se dio por terminada la reunión siendo las 11:30 horas.

EL CONSEJO VINCULACIÓN

Dra. Fabiola Maribel Denegri de Dios
Directora del IIS

Dra. Judith Ley García
Coordinadora de Investigación y Posgrado

Dra. Chantal Lucero Vargas
Coordinadora de Extensión y Vinculación

Mtro. Orencio Pérez Cisneros
Subdirector Estatal de Informática y Promoción
Dirección Regional Noroeste Inegi

Mtra. Sayra Karem Ochoa Juárez
Oficial Nacional de Educación en Baja California
(UNICEF)

Four blue ink signatures are written on horizontal lines. The signatures are: 1. Dra. Fabiola Maribel Denegri de Dios, 2. Dra. Judith Ley García, 3. Dra. Chantal Lucero Vargas, and 4. Mtra. Sayra Karem Ochoa Juárez.